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20102010全国“两会”全国“两会” 之 回眸回眸··人物人物
十一世班禅成为第一个90后政协委员
人大新闻中心揭秘挽部长的美女身份

本版
话题

十一世班禅额尔德尼·确吉杰布 3日在
京首次以全国政协委员身份出席了全国政协
十一届三次会议的开幕大会。3月5日，第十
一届全国人民代表大会第三次会议在北京人
民大会堂开幕，十一世班禅列席大会。至此，
这位年轻的藏传佛教界领袖人物正式亮相中
国政坛。

20岁的十一世班禅 2月 28日被
增补为全国政协委员，成为第一个90
后政协委员，是有史以来最年轻的全
国政协委员。中国社科院藏族学者

说，确吉杰布当选全国政
协委员没有什么值得惊
讶的。“他在藏民中有着
很大的影响力和声望，因
此这完全可以理解。虽
然他非常年轻，但他也非
常有才华。”

权力必须放
在笼子里，必须
晒在阳光下，必
须加强监督。

——今年重回
北京团的全国人大
代表、中央直属机
关工委副书记孟学
农指出，中央的“县

委书记大接访制度”不可谓不完善,但一
些地方政府仍然是“上有政策、下有对
策”，权力不透明，而民众上访渠道却不
通畅，没有说话的地方。

在以行政级别衡量社
会 地 位
的 大 环
境下，单

单取消学校的行
政级别，而又没

有新的制度安排，最终受到贬损的
是教育，受到不利影响的是孩子。

——全国人大代表、中国人民大学
校长纪宝成谈高校去行政化时表示，高
校去行政化的真正含义是按教育规律
办教育，取消行政级别同时要有新的制
度设计。

我觉得减
肥行动是最好
的配合低碳经
济的行动。

——全国政
协委员、凤凰卫
视董事局主席刘
长乐在回答记者

“是否关心低碳
经济”的提问时

说，自己以实际行动支持减排，从去年9
月21日到现在为止自己减了40斤。

有些医院不
是为人民服务，
而是“为人民币
服务”。

——全国人大
代表、广东省人大
常委会主任欧广源
在谈到医生的职业

操守时表示，现在有些医院，不把病人当
亲人，而是把病人当商品。

建议政府发
放一万亿元消费
券，以快速、全面地
拉动内需，达到立
竿见影的效果。

——全国人大
代表、娃哈哈集团
有限公司董事长兼
总经理宗庆后解释

道，如果政府发放一万亿元消费券给低
收入群体，规定一年内使用有效，而且
要求以3∶7的比例与人民币套用，也就
是购买商品花 100元可使用 30元消费
券、70元人民币，这样算下来可以拉动
3.3万亿元的消费。

美女记者频频手挽部长笑对同行
镜头，可算得上是今年两会最热门的

“花边新闻”了。坊间传说，这位美女记
者不仅人美心灵更美，她其实是把部长
架到镜头前造福广大记者同行的“活雷
锋”。

11日，这一江湖传闻终于得到其幕
后策划人的证实，而令人们想不到的
是，美女记者居然是人大新闻中心指派
的“记者代表”！该中心工作人员魏某
（以下简称“魏”）在接受记者采访时表
示，“美女挽部长”这一场面其实已经经
过了整整3年的“精心策划”。

记者（以下简称“记”）：手挽部长的
美女的真实身份是什么？

魏：其实就是记者们自己推选出来
的代表，走红网络的那位是新华社旗下
新华网络电视的女记者。

记：为何要选记者代表“挽”部长？
魏：记者被拦在警戒线外，部长没

法走到话筒架前。一开始，我们
尝试选一些部长给记者采访，哪
知道我们选的部长走到台前，却
不是记者想要发问的那位，场景
十分尴尬。2009年开始，我们又
尝试推选一两位记者当代表，他
们知道哪些部长是同行们所“需
要”的。

记：为什么会偏向选择美女做代表？
魏：其实没有专挑美女，我们也有选过

一些男记者。但是在我个人看来，可能女性
更适合一些，因为很多部长都是男的（笑）。

★他让句号又变成问号
朱巨龙致信两会

称周正龙欲上山屠虎证清白
3月6日，陕西省林业厅原副厅长朱巨龙给

全国两会代表委员发出一封《义不容辞》的公
开信，他在信里说：“我向全国两会发出名为
《义不容辞》的公开信，因华南虎照疑云未消，
诚请两会代表委员监督华南虎照真伪问题及
引发的系列刑案；督促国家林业局考察镇坪是
否有野生华南虎；督促国家公安部等鉴定虎
照；督促最高法院受理周正龙申诉。”

曾因“用人头担保”虎照为真被免去林业
厅副厅长职务的朱巨龙称，“周正龙不止一次
要上山打死老虎，拖进北京，以证清白，都受到
我的强力阻止和严肃批评”。

★他的真话很刺耳
住建部副部长：

调控房价毫无手段
回答政协委员“为何房价越调越高”的问题

时，住房和城乡建设部副部长郭允冲说：“住建
部调控房地产市场的手段很少，几乎没有什么
手段。因为土地在国土部门，税收在税务部门，
房贷在银行部门。”

这条消息引发网友热议。有人感叹，郭副
部长至少讲了真话，“您相当坦诚”。虽然说真
话值得肯定，但郭副部长依然免不了被网友们
炮轰。作为住房问题的主管单位，在人民最关
心的房价问题上，居然“没有什么手段”，有网友
表示，官员毫无手段，那就下台，部门没有手段，
那就撤了吧。

★他的坦白还不够
官员大方“晒”工资
网友称还想看总资产

“我是正厅级，每月的工资包括基础工资、
职务工资、生活津贴和工作津贴等几个方面，有
五六千元。”全国人大代表、安徽省委政法委常
务副书记朱勇在接受媒体采访时，大方“晒”出
了自己的“工资单”。

朱勇“晒”出的工资，引来网友的“热烈围
观”。很多网友表示支持这种行为。但是，也有
不少网友质疑，很多官员的“工资”是净收入，只

“收”不用，这样的工资，公布出来没有意思。“既
然都能晒工资，那就再进一步，晒晒总资产吧，
把身家抖出来，大家都支持。”有网友说。

★他的动作让人费思量
周小川“六”字手势大家猜

打电话给我？
周六有新闻发布？

6月加息？
3月 5日，会议间隙，中国人民银行行长周

小川被记者包围，有记者大喊“周行长，什么时
候加息？”周小川笑而不语，举起右手摆出一个

“六”字的手势。该手势随即引发多方猜测。
“6月加息吗？”“是不星期六开发布会宣布

啊？”“加0.6%？”“还是打电话的意思啊？”在场记
者无不对该手势进行职业判断。对此，周小川
笑而不语。

昨日上午，周小川在接受记者采访时表示，
现在的货币政策按照之前设想的计划走，至于
如何调控，不方便在此场合透露。

★她让网友大跌眼镜

挽部长的美女记者
原来是大会指派的“活雷锋”

他们说


